
 

 

EI Inquisidor 

 

Que hay una deuda pública municipal de 58 mdp. 

¿Se irá de Acámbaro la Delegación de la SEG y la Oficina de Licencias?. 

No habrá aumento de impuestos en el municipio para el 2022. 

Siguen los ‘despidos’ en el Ayuntamiento de Acámbaro. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- A partir del 15 de noviembre, a nivel nacional, el semáforo 

epidémico está en color verde, lo que implica que la pandemia del coronavirus casi 

termina, qué barbaridad!!!. Ya únicamente Baja California Norte está en color 

naranja; no obstante, en esta misma semana, hay Estados que reportan problemas 

como Nuevo León y Tamaulipas. Otros más como Michoacán y Puebla siguen también 

con registros de contagios y decesos. Que el semáforo epidémico lo induzca a verde el 

Gobierno de México no quiere decir que la crisis sanitaria haya concluido, al 

contrario, hoy más que nunca es necesario seguir aplicando las medidas de protección 

como el mantener la sana distancia, usar el gel antibacterial y portar el cubrebocas. Y 

es que “a fuerzas” se quiera abrir la economía en medio de la pandemia, lo que es una 

decisión riesgosa y criminal. Aguas eh!!!, el asunto nos puede llevar a un grave 

problema como ya lo tuvo India este mismo año. Aguas!!!. Pero, dejemos el tema y 

vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que 

engañan al pueblo con datos falsos sobre la pandemia, gachos!!!: 

 

1.- Que hay una deuda pública municipal de 58 mdp.- Claudia “La Pollita” Silva 

reveló en una conferencia de prensa, que por pasivos registrados en la Tesorería del 

Gobierno local, el municipio registra una deuda pública de 58 mdp. El hecho 

contrasta con lo anunciado por “Ales” Tirado al concluir el trienio 2018-2021, si bien 

dijo que era de un máximo de 39 mdp, no pues!!!. La Alcaldesa resaltó que el monto 

económico es por pasivos, sí; pero que de cualquier manera hay que pagar a los 

proveedores, es decir, es una deuda al fin y al cabo. La gente de Tirado Zúñiga por su 

parte, aclaró a este periódico digital que se dejaron 1 millón 700 mil pesos para un 

Fondo de Bacheo; entre 30 y 32 mdp que no pudieron pagarse que provienen de lo 

que heredó el Gobierno de René Mandujano (2012-2015) y los pasivos que en efecto se 

dejaron y que son nada más entre 6 y 7 mdp. Así, la deuda es de un máximo de 39 

mdp y no de los 58 mdp que dice la “Pollita”. Incluso, que no habría problema alguno 

para el pago de la nómina como se ha estado diciendo. Ambas posturas ofrecen un 

escenario de lo que ha ocurrido en la Tesorería Municipal en los últimos años. Ya en 

su oportunidad, seguramente, Silva Campos dará a conocer un panorama actualizado 

sobre el tema. Seguramente.  

 

2.- ¿Se irá de Acámbaro la Delegación de la SEG y la Oficina de Licencias?.- En los 

últimos meses –por lo menos desde julio pasado-, trascendió que la Delegación 

Regional de Educación, Zona VIII, dejaría la ciudad de Acámbaro para reinstalarse 

en Salvatierra, lo mismo que la Oficina de Expedición de Licencias, tómala!!!. Lo que 



era un “simple rumor”, hoy cobra fuerza y por ello la Alcaldesa Claudia “La Pollita” 

Silva gestiona ante el Gobierno de Diego Sinhue Rodríguez, que ambas oficinas no 

salgan del municipio, sino que al contrario, se queden y reciban todo el apoyo 

necesario para fortalecerse. En el caso de la Delegación de la SEG, ésta es necesaria 

porque incluye tanto a Acámbaro como a los municipios de Santiago Maravatío, 

Salvatierra, Tarimoro, Coroneo, Jerécuaro y Tarandacuao con más de 60 mil 

alumnos. Acámbaro es estratégico porque es el punto ideal para el desarrollo del 

trabajo educativo desde el punto de vista geopolítico, al igual que la Oficina de 

Expedición de Licencias. Y en este caso, por el ingreso financiero que representa para 

la Tesorería Municipal de Acámbaro. Todo indicaría, de momento, que no habría 

cambios en ambas sedes, puesto que las gestiones de la Presidente Municipal “van por 

buen camino”. Ojalá!!!.  

 

3.- No habrá aumento de impuestos en el municipio para el 2022.- Una buena noticia 

es que no habrá un aumento de impuestos en el 2022, o al menos, en materia de 

predial y el servicio del agua potable. Son dos aspectos básicos en donde puede 

protegerse la economía popular. La Alcaldesa Claudia Silva, así lo anunció y resaltó 

que ambos rubros quedarán contemplados en la ley de Ingresos y de Egresos para el 

próximo año. Es más, declaró a las prensa’s (de hacer tortillas) que revisará los 

montos de las tarifas del servicio del agua potable. Aquí, la población ha propuesto 

que sean más realistas conforme a lo que cada ciudadano debe pagar, incluyendo una 

supervisión al sistema de cobro. En este punto, se trata de que la Junta de Agua 

(Jumapa) no cobre más de lo que es, claro. Entonces, sin un aumento en ambos 

rubros, la población dispondrá de un apoyo que para iniciar el año, no está mal. La 

crisis económica que generó la pandemia del coronavirus es muy severa y no todas las 

familias disponen de un ingreso fijo y duradero, en donde la llamada “cuesta de 

enero” ya no es tal, sino que está vigente a lo largo de los doce meses. La cancelación 

al aumento a los dos impuestos es un buen respaldo, sin duda.  

 

4.- Siguen los ‘despidos’ en el Ayuntamiento de Acámbaro.- Cual problema galopante, 

se sabe que siguen los ‘despidos’ en el Gobierno acambarense. Ya serían más de 300 

en una versión no oficial; y en otra, tampoco oficial, de más de 100. Lo cierto, es que 

“muchos” han tenido que enfrentar la decisión de dejar la fuente de trabajo desde el 

pasado mes de octubre. Un hecho sin embargo, es real: la nómina busca reducirse y 

con ella el número de burócratas. Hoy en día, son cerca de 800 trabajadores los que 

‘engrosan’ la plantilla al servicio del municipio, de ahí la necesidad de recortarla. 

Paralelamente, se anunció por la “Pollita” Claudia Silva, que los salarios de los 

Ayuntales no aumentarán y que en su caso, acatarán lo recomendado por el Congreso 

del Estado de Guanajuato. Ya también, en su oportunidad, la Tesorera Claudia 

Salinas o el Oficial Mayor, Vicente Espinoza, estarán informando de los 

“movimientos” registrados con la finalidad de optimizar el recurso económico y hacer 

más eficiente el desempeño de la tarea del Gobierno Municipal. Así visto todo, se dice 

que se busca tener un Gobierno austero y eficiente en beneficio de la sociedad. 

Esperemos que sea cierto.   

 

Para concluir con el tema de la asignación del semáforo epidémico nacional en color 

verde, es de mencionarse que esta polémica decisión conlleva que la apertura 



económica sea del 100%. Y si no hay un cuidado extremo de parte de la población, el 

riesgo sanitario podría generar una crisis mayor. Los aforos en sitios cerrados y al 

aire libre son precisamente del 100% y por ello re-inician las reuniones (casi) masivas 

que van desde ferias locales y regionales hasta estadios de futbol y fiestas comunitarias 

y familiares. Al cabo de más de 20 meses, la pandemia no ha terminado, es más, los 

contagios y los decesos siguen en territorios como Guanajuato, en donde hay –en ese 

orden-, más de 193 mil casos y más de 13,250 decesos, además de cerca de mil en 

proceso de investigación en laboratorio. Y eso, a partir de las cifras oficiales que como 

tales, no reportan la realidad. De hecho, en el mismo Estado de Guanajuato habría 

más de 600 mil contagios por el virus y cerca de 40 mil fallecimientos. Aguas eh!!!. La 

re-apertura económica que busca favorecer intereses de unos cuantos, incluso para 

inducir el regreso a las aulas al término de una tercera oleada del coronavirus y el 

pronóstico de una cuarta para enero de 2022, es muy peligroso. Yo, no’más advierto. 

Que conste, bola de viejos feos. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven; 

suerte y hasta la próxima. Saludos.  

 

 

 

 

 


